
 

 

 

 

PAGAMENTI SALARIO ACCESSORIO E TURNAZIONI 

RIORGANIZZAZIONE DEL MIC 

PIANO DI VALORIZZAZIONE 2024 E 2025 

GRADUATORIA ARCHIVISTI 

TAVOLI NAZIONALI SU ANCONA E NAPOLI 

 
Cara/o collega,  
nella giornata odierna si è svolto il tavolo nazionale tra Amministrazione ed OO.SS. sui seguenti 
argomenti. 
 

PAGAMENTI SALARIO ACCESORIO E TURNAZIONI 
In apertura abbiamo ribadito i contenuti della nota unitaria trasmessa alcuni giorni fa rispetto 
all’ennesimo ritardo nella certificazione dei Ministeri competenti delle ipotesi di accordo 
necessarie al pagamento del salario accessorio del personale del MiC in particolare dell’ipotesi 
di accordo per il pagamento delle turnazioni per il 2025 e per il superamento del limite dei festivi 
per lo stesso anno. Questo nonostante il lavoro quotidiano delle Direzioni generali competenti 
per evitare ogni perdita di tempo.  
La sottoscrizione degli accordi in questione, contrariamente a quanto abbiamo sentito spesso 
dire da persone esterne a questo dicastero, non rappresenta un mero esercizio contabile ma 
sono atti fondamentali per dare il giusto riconoscimento a migliaia di colleghi che 
quotidianamente, nei nostri istituti e luoghi della cultura, garantiscono la tutela e fruizione del 
nostro patrimonio e di cui spesso la politica si dimentica.  
Un ritardo nel pagamento di queste indennità, come di altre voci del Fondo risorse decentrate, 
metterebbero a dura prova la tenuta delle relazioni sindacali ed i principi di partecipazione 
consapevole, dialogo costruttivo e trasparente, reciproca considerazione nonché prevenzione e 
risoluzione dei conflitti, previsti dall’art. 3 del CCNL Funzioni centrali 2022-24, a cui esse si 
devono ispirare.  
Per questo motivo ribadito la necessità che il Capo di Gabinetto metta in campo ogni azione 
necessaria affinché si risolva ad horas lo stallo relativo a questi accordi e nei prossimi mesi sia 
garantito una celere certificazione di ogni altro atto amministrativo inerente il personale.  
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RIORGANIZZAZIONE DEL MIC 
Abbiamo ribadito le preoccupazioni per la mancanza di coordinamento delle attività 
dipartimentali da parte del Capo di Gabinetto, oltre che disorganica programmazione delle 
attività amministrative. Questo stallo, di cui è esempio plastico la tardiva nomina dei Direttori 
generali, sta avendo ricadute importanti anche per la quotidiana attività del personale che 
rappresentiamo, in difficoltà nella gestione della attività ordinarie e di programmazione. Serve 
procedere quanto prima ad affrontare i temi della dotazione organica, della mobilità, della 
logistica e delle competenze tra Uffici così come previsti dalla riorganizzazione. 
Il Dott. Cirillo ha comunicato che a breve riprenderanno i lavori del tavolo tecnico 
sull’argomento, sospesi per la necessità di adeguare il PIAO alle modifiche normative recenti. 
Contiamo perciò di entrare a breve nel vivo delle decisioni su dotazione organica, mobilità ed 
aspetti logistici legati alla riorganizzazione. 
 

PIANO DI VALORIZZAZIONE 2024 E 2025 
Abbiamo sottoscritto la verifica del piano di valorizzazione 2024 e apertura straordinaria 
del 1° gennaio 2025, così da procedere quanto prima al pagamento dei compensi che 
potrebbe avvenire nel cedolino di maggio. La firma delle verifiche in questione conferma 
l’importanza della contrattazione e del confronto per migliorare le retribuzioni dei 
lavoratori. Sembrerà una cosa ovvia ma solo la sottoscrizione di accordi e contratti 
permette ai lavoratori di beneficiare dei pagamenti ad essi collegati. 
Contestualmente abbiamo richiesto di iniziare la discussione sull’accordo per il piano di 
valorizzazione 2025, consapevoli che gli istituti chiedono di partire con la programmazione degli 
eventi prima possibile. È importante ribadire che per il 2025 ci saranno a disposizione 7 milioni, 
non più 5, per tali attività, frutto del lavoro fatto da questa organizzazione nel continuo confronto 
con l’Amministrazione ed il vertice politico. 
 

GRADUATORIA ARCHIVISTI 
Sembra vedere la luce la lunga questione che riguarda la graduatoria degli archivisti: 
l’Amministrazione ha avviato la scelta sedi con la data del 29 aprile fissata per la presa di 
servizio dei 337 futuri colleghi archivisti.  
 

TAVOLI NAZIONALI SU ANCONA E NAPOLI 
Il prossimo 2 aprile ci sarà il tavolo nazionale per la SABAP di Ancona, Pesaro e Urbino dopo 
l’ennesima lettera di proteste del personale, e le ulteriori pressioni fatte negli ultimi tavoli.  
Sulla vicenda Archivio di Stato di Napoli la DG-OR ha predisposto una relazione da trasmettere 
alla Direzione Archivi, che raccoglie tutto quanto avvenuto in questa spiacevole vicenda, così 
da poter addivenire ad una data per la continuazione del tavolo nazionale dopo il primo incontro 
dello scorso 5 marzo 2025. 
 
Cordiali saluti. 
 
Roma, 26 marzo 2025 
 

I coordinatori nazionali CISL FP MiC 
Giuseppe Nolè 

Valentina Di Stefano 


